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editorial 

La fiesta 
y el concejal 

Estos dos temas, la fiesta y el concejal, 
son los que llaman nuestra atención edi- 
torial de este mes. Y llaman la atención 
porque sin duda son noticia de primera 
mano y han estado en boca de los san- 
juaneros que. han expresado diferentes 
opiniones. 

En primer lugar, lo que nosotros Ilama- 
mos «la fiesta)) es sin duda alguna el 
tema que en los Últimos tiempos ha preo- 
cupado a nuestros convecinos, y ha ocu- 
pado a nuestros capitostes. El carácter de 
festivo del día del Cristo ya fue tratado en 
nuestro pasado editorial, un tanto incré- 
dulos y un mucho sabedores de que ello 
se iba a solucionar, en el cual mostrába- 
mos nuestra postura en contra del carác~ 
ter laboral de tal día de «festa majar)). Y 
lo hacíamos como portavoces del rumor 
y del clamor de la gente a la cual, sin 
distingo de ideologías, oíamos protestar 
en contra de la supresión de la fiesta. Lo 
hacíamos con humor por ser sabedores 
que el tema iba a tener solución, como 
así ha sido. Cuando nuestro número an- 
terior salió a la luz pública, con el retraso 
habitual, el problema había desaparecido 
porque el Ayuntamiento había rectifica- 
do, tal y como informamos en otro apar- 
tado de este boletín. 

El segundo tema que nos ocupa, y 
relacionado con el anterior, es el tema del 
concejal. Del concejal de Fiestas, por su- 
puesto. Joaquín Sevila es el nuevo edil 
de festejos. No vamos a entrar en las 
razones del nombramiento ahora que 
ocupa un cargo deportivo aparte del de 
concejal de Deportes. Tampoco si lo ha 
solicitado 61 o ha sido impuesto o acorda- 
do a nivel de partido. Da igual. El nom- 
bramiento está hecho, y desde estas pá- 
ginas queremos desearle los mejores éxi- 
tos en pro de nuestra realzada fiesta. 
Sabemos que ganas no van a faltar. De la 
capacidad de trabajo de Sevila no duda- 
mos y de hecho enseguida se puso a 
planificar. Si alguna vez hemos criticado 
alguna gestión o labor suya de bien naci- 
dos es reconocerle cuanto de mérito tie- 
ne su gestión, ya que -no nos engañe- 
mos- éxitos h? habido, y no pocos. 
Joaquín poco menos que se encontró 
con el problema heredado de la supresión 
del dia del Cristo. y enseguida se ocupd 
de él. El resultado ya lo hemos dicho. 

El Club Voleibol San Juan 
- - cendió a la División cl> -- 

Honor 
Como culminación a la brillante tempo- 

rada que ha realizado el Club Voleibol 
San Juan, y durante el último fin de 
semana del mes abril, se celebró en el 
Pabellón Coifer de Madrid la fase de as- 
censo a la 1 ." división del voleibol feme- 
nino. 

El club representativo de San Juan, 
disputó junto a los equipos de EMEVE de 
Lugo, Dulciosa Universidad de Valladolid, 
C.V. Alcalá de Sevilla, Alcesa de Tenerife 
y C.V. Matsuda de Albacete y la única 
plaza que había para ascender a la máxi- 

ma categoría del voleibol femenino, meta 
que han cubierto brillantemente al quedar 
campeonas de esta fase y tras perder el 
primer partido contra las canarias. 

La historia de este equipo en San Juan 
es muy reciente, llegando del desapareci- 
do club Lleón de Campello que dejó de 
patrocinarlas. Dado que conocían a Gar- 
cía Vercher, director de las escuelas de- 
portivas y 'entrenador nacional de dicho 
deporte, se entablb una negociación con 
estas chicas para que pudieran jugar y 
acabar por lo menos la temporada. 

Su afán de colaborar con las peñas ya 
lo ha puesto de manifiesto, aunque Astas 
tienen bien claro lo que quieren. La comi- 
sión trabaja incansablemente y los hoga- 
res que en principio se oponían a pagar 
para las fiestas ya desisten de su actitud, 
y así debe ser. Todos tenemos que cola- 
borar, no por la persona que se haya 
encargado de la concejalía, sino en bene- 
ficio del pueblo, no porque sepamos que 
Joaquín Sevila va a trabajar -y mucho- 
por la fiesta al igual que hace en la parce- 
la deportiva, sino porque el pueblo lo 
merece. Ha llegado la calma, despues de 
la tempestad. Y estamos convencidos de 
que tras la decisión de suprimir la fiesta 
no hay ningún interAs oculto. Rectificar, 
es de sabios. 

La idea en principio fue bien vista pero 
surgió la pega con las chicas que practi- 
caban este deporte en San Juan al verse 
de la noche a la mañana prácticamente 
apartadas por otras chicas que no cono- 
cían. 

Las ganas de solucionarlo pudo resol- 
ver el problema y actualmente se ha crea- 
do una escuela de voleibol dirigida por 
estas mismas chicas al mismo tiempo que 
las jugadoras locales vienen entrenando 
con las mayores con vistas a un posible 
salto al primer equipo. 

En cuanto al acto de recepción por 
parte de nuestras autoridades a las juga- 
doras, todo transcurrió en un emotivo 
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VIDA MUNICIPAL 1 
Obras para 
el Parque 
Municipal 

El parque municipal de San Juan será 
pronto un hecho, según indicó el alcalde 
de la localidad Vicente Baeza, quien infor- 
mó que ya han dado comienzo las corres- 
pondientes mediciones por parte del to- 
pógrafo. 

Los 8.000 metros cuadrados que en su 
día cedió Previsión Sanitaria, seran dividi- 
dos por una especie de cruz en cuyo 
centro irá una plazoleta. Olmos, carras- 
cas, sauces, cedros del Líbano y 20 varie- 
dades de árboles seran plantados, tenien- 
do en cuenta sus tipologías ambientales. 

Muchas son las ilusiones y los planes 
con vistas al parque. Además de la nece- 
saria conducción de agua para riego, se 
habla de la instalación de una zona de 
juegos con posible pista de patinaje y de 
la construcción de un templete para la 
música en la plaza. 

M.P.R. 

El Club Voleibol 
San Juan, ascendió 
a la División de 
Honor 
(VIENE DE LA PRIMERA PAGINA) 

acto que comenzó con una ofrenda de 
flores al Cristo por parte de la capitana 
del equipo. 

A continuación y ya en el Ayuntamien- 
to, Vicente Baeza, en nombre de toda la 
corporación municipal y del pueblo, les 
fecilitó por el reciente ascenso, manifes- 
tando que esta gesta va a obligar al Ayun- 
tamientoa colaborar un poco más con esre 
deporte, siempre dentro de las modesr-: 
posibilidades de la Fundación Depor%- 

Por último, jugadoras, familiares . .- 
gos, acompañados de las autoridar o 

trasladaron al Polideportivo dondr .as 
ofreción un pequeño aperitivo para mn- 
dar por el triunfo y rendirles el merecido 
homenaje. 

Joaquín Sevila, concejal de Deportes, 
manifestó que aquello que en un princi- 
pio parecía un sueño, en estos momentos 
es una realidad siendo consciente de la 
responsabilidad que ello entraña, mani- 
festando que hará lo posible para que se 
coloquen los pilares necesarios para que 
esto se mantenga. En cuanto al problema 
económico, manifestó que está práctica- 
mente resuelto, habiendo ya varios padri- 
nos. 

Finalmente tanto el presidente de la 
federación, como el del club y la capitana 
del equipo brindaron por el triunfo y dedi- 
caron el ascenso al pueblo de San Juan. 

IMPORTANTES MEJORAS EN 
EL POLIDEPORTIVO 

En este pasado mes han dado comien- 
zo las obras de asfaltado de calles y 
arreglo de aceras que con un presupues- 
to  cercano a los 15 millones de pesetas, 
se vienen realizando dentro del plan de 
obras y servicios de la Diputación del año 
83. 

La primera de las calles ha sido la de 
Capitán Martí, siendo las restantes las de 
Crucero Baleares, Basilio Sala, Alcázar 
de Toledo en su tramo desde la Rambla 
hasta el final y tramo de acera que falta 
de la calle Tomás Capelo. 

Al mismo tiempo dieron comienzo una 
serie de obras que con un presupuesto 
que supera los 9 millones de pesetas se- 
rán subvencionadas al 100 por 100 por la 
Generalitat, INEM e IRYDA, empleando 
para ello a unos 26 trabajadores locales. 

En primer lugar destacaremos las obras 
del Parque de San Juan en terrenos cedi- 
dos por Previsión Sanitaria Nacional con 
una duración de 6 semanas, empleándo- 
se en ellas a 7 trabajadores del paro agra- 
rio. 

Según Vicente Baeza, alcalde de la 
villa, no se tiene fecha prevista de apertu- 
ra al público hasta que no se tenga la 
seguridad de que el arbolado esté prendi- 
do. 

Igualmente se va a aumentar el diáme- 
tro de la tubería que lleva el agua a la 
partida de Fabraguer, obras que deberán 
levantar parte de las aceras que van al 
Polideportivo. Estas obras sufragadas al 
50 por 100 entre la Generalitat y Aguas 
Municipalizadas de Alicante tiene un pre- 
supuesto de 7 millones de pesetas. 

Otras de las obras que se van a realizar 
será el bacheo de aquellas calles y arreglo 
de las aceras que no están incluidas en 
las obras que van dentro del plan de 
obras y servicios del 83, siendo una de 
estas calles la Rambla. 

Por último y con una subvención del 
IRYDA, se van a limpiar las acequias y 
canales de Riegos de Levante de los mu- 
nicipios de Campello, Muchamiel y San 

Juan con un presupuesto global de 25 
millones de los que 3 se van a dedicar a 
nuestro término municipal. 

A pesar de que la comisión de fiestas 
del Cristo venía trabajando desde prime- 
ros de año, hasta hace unos días no se 
sabía oficialmente la composición de és- 
ta, que ha quedado de la siguiente mane- 
ra: presidente, José Marí Poveda; secre- 
tario, Ana María Muñoz; tesorero, José 
Luis Lledó; vocales, Isidro Sala, Modesto 
Sala, Juan Griñán, José María Onofre, 
José Sellers, Rafael Gonzálbez, Francisco 
Sellers, José Espadero, Milagros López, 
Brígida Gordón, María Suárez, Janett  
Plon, Ramón Gosálbez y José Pérez. 

Otros puntos importantes tratados por 
la comisión fue que para este año de 
nuevo se traerá la plaza de toros que 
empezará a funcionar sobre el mes de 
julio; la elección de las reinas y damas de 
las fiestas será para el mes de mayo y 
que el vestido de sanjuanera será el traje 
oficial en los desfiles y procesiones. 

Continúan a buen ritmo las obras de 
mejora de las instalaciones del Polidepor- 
t ivo Municipal de San Juan. En estos 
días se han dado los últimos retoques a 
las tres pistas de tenis que ya están en 
funcionamiento. Igualmente se está tra- 
bajando en el desagüe de las gradas del 
campo de fútbol, obras que tendrán su 
continuación hasta conectar con la red 
general y así evitar en lo sucesivo que los 
servicios y vestuarios vuelvan a inundar- 
se. 

En cuanto a las pistas exteriores, ya 
están acabadas y en estos días se van a 
iniciar las obras de rellenado de la pisci- 
na, con la supresión de la mitad de su 
capacidad, elevándose este último gasto 
a 1,5 millones. 

Al mismo tiempo se están realizando 
los estudios necesarios así como los con- 
tactos con la Diputación para ver la posi- 
bilidad de incluir el cerramiento de la 
piscina en el plan de instalaciones depor- 
tivas del 86, pero realizando las obras ya 
y que para el mes de octubre pueda 
entrar en funcionamiento. Esta obra osci- 
la sobre los 4 millones de pesetas. 



El día del Cristo, fiesta local 
El día del Cristo ha sido declarado defi- 

nitivamente como una de las fiestas loca- 
les de San Juan. El Ayuntamiento así lo 
ha solicitado a la Conselleria de Trabajo, 
quien emitirá circulares a las empresas 
informando la sustitución del segundo día 
de Navidad, que figura en el calendario 
laboral como festivo, por el día 14 de 
septiembre, día del patrono local. 

Según el alcalde de la localidad, Vicen- 
te Baeza, «se optó por la festividad del 
día 26 de diciembre al ver que el día del 
Cristo coincidia con sábado, pretendien- 
do con ello dar un día más de fiesta a la 
población)). A l  no ser esta medida bien 
vista, o «bien interpretada)) por los veci- 
nos, el Ayuntamiento ha optado por la 
permuta de las citadas festividades. 

Una fiesta 
menos 

Cada 3 de mayo se celebra la festividad 
de la Exaltación de la Cruz. 

Desde hace bastante tiempo en nues- 
tra localidad se ha venido celebrando 
fiesta tal día. 

En la plaza de la Cruz, en un marco tan 
entrañable y cargado de historia, bien 
entrada la primavera, se celebraba una 
fiesta, que si bien apenas tenía importan- 
cia, sí que se reunían gentes del Palamó, 
Muchamiel, Fabraquer y San Juan, para 
pasar un rato agradable, conocer a una 
amiga o la que más tarde será novia, en 
la verbena, e intentar sopar de baes en la 
casa de un vecino. 

Uno de los platos fuertes de la fiesta 
era el típico y magnífico castillo de fue- 
gos, que últimamente era creación del 
Tío Pepe de Altea. Por supuesto que la 
fiesta no olvidaba la religión, ni mucho 
menos, pues la fiesta no comenzaba has- 
ta que el cura de San Juan bendecía la 
Cruz. Cruz que era y es adornada o recu- 
bierta de flores. La actuación de la Banda 
de Cornetas y Tambores y la del grupo 
musical completaban la programación del 
día. 

Esta fiesta desapareció hace ya dos 
años, no porque la gente no fuera a ella, 
sino al contrario. En ella, y no se sabe 
porqué su Último presidente, don José 
Lloret, siempre había alguna que otra pe- 
lea entre los asistentes y se estropeaba el 
pequeño jardín que alegra y protege la 
cruz de la plaza. 

Nos comentó don José, al respecto de 
la financiación, que se hacían loterías 
mensuales, y que junto a las aportaciones 
de vecinos y algo del Ayuntamiento, la 
fiesta se llevaba adelante sin más compli- 
caciones. 

Como curiosidad, y según cuentan los 
mayores, en sus tiempos se celebraban 
unas danzas en la placeta. Seguro que 
eran tiempos en los que no habrían mu- 
chos coches. 

SALVADOR R. 

Enrique Ferr6, presentd la 
propuesta de supresibn de la 
carretera nacional a su paso 

por San Juan 
El diputado popular en las Cortes Va- 

lencianas Enrique Ferré, presentó días pa- 
sados la propuesta de supresión de la 
carretera nacional 340 por el interior de 
las poblaciones que hoy en día atraviesa 
como son Jijona, Muchamiel, San Juan y 
Santa Faz, debido a la estrechez de sus 
calles, así como la inclusión en el plan de 
carreteras de la supresión del paso de 
vehículos por el interior de Muchamiel y 
San Juan construyendo a la altura del río 
Seco un enlace de unos 2 kilómetros 
desde la 332 a la 340. 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 
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Cursillos de 
preparacibn al parto 
en el Polideportivo 
Municipal 

La Jefatura Local de Sanidad, a través 
de la matrona oficial Ana Silva Montesi- 
nos, está ofreciendo unos cursillos de 
preparación al parto, en el Polideportivo 
Municipal de San Juan. 

Estos cursos que son totalmente gra- 
tuitos, deben iniciarse al sexto mes de 
embarazo, siendo aconsejable la asisten- 
cia de los futuros padres, al menos a una 
de las clases que está destinada especial- 
mente para ellos. 

En base a la importancia de que la 
embarazada conozca los cambios que se 
van a realizar en ella en los próximos 
meses y para que llegue al parto prepara- 
da y sin dudas, de manera que participe 
activamente en él, ayudando a nacer a su 
hijo, el cursillo abarca 8 puntos que tra- 
tan los siguientes temas: anatomía y fi- 
siología de los órganos de reproducción, 
desarrollo del embarazo, mecanismo del 
parto, relajación y respiración, fases del 
parto, primeros cuidados al recién naci- 
do, anticonceptivos y el puerperio. Cada 
clase irá seguida de unos ejercicios de 
gimnasia, así como otros de relajación y 
respiración. 

Nuevo vehículo de la policía municipal. 

/FARMACIA 
ANALISIS CLINICOS 
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Es evidente que Escolano está hablando 
del Tossal de Manises (del llamado impro- 
piamente Lucentum), pero no se explica 
por qué habla aquí de Loxa y menos aún 
cuando pretende que Lucencia derive en 
Loxa. 

Iniciamos con este una serie de artícu- 
los dedicados a tratar aspectos históricos 
de nuestra comunidad. Confiamos que 
tengan una buena acogida y aprovecha- 
mos para solicitar la ayuda de todos los 
vecinos, pues, sin duda, deben conocer 
leyendas, tradiciones, cuentos  de los 
abuelos, noticias de hallazgos, túneles, 
etc., que nos los hagan llegar y entre 
todos intentaremos averiguar la verdad. 

La primera vez que  se menciona a 
LLOIXA, la primera mención escrita de 
este topónimo, aparece de la mano de V. 
Bendicho, cronista de la ciudad de Ali- 
cante en los año 1600-40; esta obra no ha 
sido editada, tan sólo un resumen vio la 
luz gracias a don Francisco Figueras Pa- 
checo, hace ya algunos años, pero se 
puede consultar la obra manuscrita. A l  
referirse a las ruinas situadas en el Tossal 
de Manises (Albufereta), ((opinión hay 
entre algunos que aquesta población Ile- 
gaba tierra adentro hasta una cacería, 
que hoy está bien derruida entre Mucha- 
miel y el Convento de la Santa Verónica, 
que conserva el nombre de Lloxa, distan- 
te de lo que vamos diciendo media legua, 
por los muchos fundamentos antíquisi- 
mos que en muchas partes se hallan. 
Pero no la tengo por verdadera porque ni 
aquestos fundamentos se hallan conti- 
guos, ni vemos huerta o término para 
población tan grande, sino que aquestas 
deben de ser de casas que en aquel tiem- 
po había en las alquerías de esta huerta, 
como más abundante de agua que era 
entonces, pues hay restos de ingenios de 
azúcar, aceite y vino, más que ahora que 
faltando el agua faltaron ellos)). 

Queda claro que en la zona que hoy 
conocemos como Partida de Lloixa, exis- 
tían ruinas antiguas, que algunos preten- 
dían emparentar con las existentes en la 
Albufereta. La zona no ofrece dudas, no 
sólo por la perpetuación del topónimo 
sino que se apoya también en el plano de 
la Huerta de Antonelli que ilustra este 
trabajo. 

Gaspar de Escoiano, autor en el año 
1611 de unas {(Decadas del Reino de 
Valencia)) refiriéndose a este punto dice: 

«De la situación de la antigua Lucencia 
lo más probable es lo que por tradición 
cuentan los de Alicante, que en su térv ; -  
no, al levante cerca del mar se descub~ :. 
hoy día vestigios y ruinas de una r: . . 
población, cuyo campo tiene agu;. - " : 

regarse. Esta dicen era la antigua I 
cia y confírmalo el nombre de Lo, : c l ~ :  

aquel sitio tiene, trocándose poco . ,J 

la variedad de los tiempos y las n, 3s 
que por aquí habitaron, de Lucencia en 
Loxa. N 

En el año 1780 Antonio Valcárcel rectifi- 
ca a Escolano y demuestra el error: ((Esco- 
lano padeció notable equivocación en de- 
cir que el sitio de estas ruinas se llama 
Loxa; lo que prueba que no registró el 
terreno por sí, sino que habló por relación 
de otro.. .D 

((Laxa es una partida de terreno conti- 
guo a las tierras de la Verónica que hoy 
llaman vulgarmente la Santa Faz. Este 
campo se halla sin agua y sin el más leve 
rastro de antigüedad y desviado del mar 
casi una legua)). ((Laxa como otros mu- 
chos es nombre árabe como Beni-ma- 
grell, Beni-ali, Tanger, etc.. . » 

En el año 1797, Cavanilles en su libro, 
nunca bastante elogiado, Observaciones 
sobre la Historia Natural, Geografía.. . del 
Reyno de Valencia, no cita para nada ni 
ruinas ni restos identificables, sólo men- 
ciona a Lloixa al realizar el censo de la 
Huerta que queda así: «Hay 2.558 familias 
de las 900 moran en San Juan, 150 en 
Muchamiel, 30 en Peñacerrada, 24 en 
Tanger, 300 en Villafranqueza)). 

Es extraño que no cite ningún resto 
antiguo pues toda la obra recoge los res- 
tos arqueológico que encontró en su pere- 
grinar por las tierras valencianas, algunos 
desconocidos hasta entonces. 

' 

\ 

De todos modos nada de lo dicho hasta 
ese momento se podría considerar fuera 
de lo normal, pues que hubieran algunas 
ruinas de fincas rústicas árabes o incluso 
romanas no sería extraño, dada la anti- 
güedad de la explotación de estas tierras. 
Pero en el año 1854 aparece la ((Historia 
de Alicante)) de don José Pastor de la 
Roca y en ella se dice: «Hasta esta época 
no hemos hallado noticia acerca de una 
pequeña ciudad que existía a la parte NO 
de la villa y próxima a La Albufereta, 
cuyos restos o escombros pueden hoy 
verse a la falda de un montecillo; por 
primera vez la encontramos en las cróni- 
cas con el nombre de Loja hacia mediados 
del siglo XII.. . la ciudad estaba poblada de 
cristianos, no tenía fortificaciones de nin- 
-.un género sino una tapia rodeada de un 
.i)so y una empalizada ... sus moradores 
-,irvieron de espias para el Rey de Castilla 
en sus correrías, de resultas de las que 
quedó arruinado Ben-Haimet, de Rejas, 
quien facilitó su destrucción por vengan- 
za. Los escasos supervivientes se refugia- 
ron en el poblado de Beniali y la ciudad 
quedó convertida en refugio de pastores, 
y cobijo de alimañas*)). / \ v \+ 
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Aquí comienza a complicarse este asun- 

t o  pues este relato es seguido por Sala y 
Pérez, cronista local en el año 1924; más 
tarde por Sánchez Buades y Sala Seva en 
1978. 

, 

Por un lado tenemos, cuando menos, 
dudas respecto al origen del relato pues 

( * )  Los interesados en el relato completo, 
ver H." de la Ciudad y Castillo de Alicante. 
Por José Pastor de la Roca. 

Pastor de la Roca cita un documento que 
obra en poder de un anticuario (interesa- 
dos en el relato completo ver Historia de la 
ciudad y castillo de Alicante, José Pastor 
de la Roca), pero de este documento no 
se tienen más noticias; hay quien opina 
que todo él es un invento del autor. De 
todos modos y dando por verídico todo lo 
relacionado a esta documento, pues tam- 
poco se alcanza a var la intención de 
falsedad, queda por aclarar a qué lugar se 
refiere; todo parece indicar que está ha- 
blando de nuevo del Tossal de Manises, 
pues dice que los restos aún son visibles 
en el momento de escribir la obra, que 
está próxima La Albufereta y en la ladera 
de un montecillo. También tiene diferen- 
cias acusadas pues no tenía fortificacio- 
nes, mientras que las del Tossal son más 
que visibles, so pena que estas estuvieran 
enterradas y el desnivel subsiguiente fuera 
el foso a que hace mención, pero esto ya 
son meras suposiciones. Es posible que 
las crónicas antiguas hicieran a Pastor de 
la Roca atribuir un nombre que no se 
correspondía con el lugar en cuestión; lo 
que está claro es que en la Partida de 
Lloixa actual se desconoce un campo de 
ruinas, pero no hoy sino que Viravéns, de 
manera coetánea con el anterior (1816) 
dice: «no ha faltado quien ha supuesto 
fundado en otros objetos antiguos encon- 
trado en Loxa que aquí estuviere la c.010- 
nia Alones; pero los autores a que nos 
referimos dicen que esto último no puede 
admitirse atendiendo a las antiguallas que 
se poseen de este último punto no indu- 
cen a creer en la existencia de una pobla- 
ción sino que deben ser de casas de 
campo o vestigios de los lugares sepulcra- 
les de los romanos)). 

Sánchez y Sala en el último libro que 
tratan la cuestión dicen: «La tradicidn 
situó la ciudad de i loixa en el paraje 
comprendido entre las fincas Salaítanca, 
Sereni, Torre Bonanza y Sancho, aserto 
que viene a corroborar el continuo hallaz- 
go de restos humanos, así como de cerá- 
mica y otros objetos de claro origen me- 
dieval, en excavaciones practicadas, aigu- 
nas muy recientes, para la construcción 
de edificaciones o roturación de :erre- 
nos)). 

De estas últimas afirmaciones aescono- 
cemos los hallazgos, tanto en lo que se 
refiere al sitio exacto del hallazgo como al 
objeto material. 

Por todo lo anteriormente referido y 
como conclusión hay que decir, a nuestro 
modo de ver, que la tantas veces citada, 
Loxa, Lloxa, Lloxia, Lloixa o Loja, encierra 
dos contenidos: por un lado y por motivos 
que desconocemos se refiere al Tossal de 
Manises; por otro a nuestra partida de Lloi- 
xa que debe contener en su subsuelo algu- 
nos restos de ocupación aún por esclare- 
cer, pero que presumiblemente serán de 
alguna villa rústica; el lugar exacto se 
desconoce. 

En cuanto a la historia de la destrucción 
por los piratas ayudados por el propietario 
de la finca Rejas queda por ahora, a falta 
del documento original en una nebulosa. 
Pues fal tan los restos materiales de la 
destrucción. Además las excavaciones ar- 
queológicas sitúan el abandono de la ciu- 
dad en el siglo XVIII, no  habiéndose en- 
contrado restos posteriores. 

A.P.R. 



Peregrinación 
De nuevo un año más se vivió la jorna- 

da de la peregrina con mayor intensidad 
si cabe que en años anteriores, y que 
según algunos ha sido una de las más 
concurridas. 

La Romería de este año, a pesar de no 
estar todo lo coordinada que cabría espe- 

? 
rar, no se tuvieron contactos hasta dos o 
tres días antes, ha sido una de las que 
menos problemas ha planteado sin acci- 
dentes dignos de mención, tráfico bien 
controlado y señalización perfecta que 
evitó el colapso en las zonas más conflic- 
tivas. Un gran éxito de la concejalía de 
tráfico y como no, de la policía municipal 
que este año sí ha sabido estar en su 
sitio. 

igualmente habría que destacar el gran 
despliege de la guardia civil que cubrió la 
faceta de orden público a la perfección, 
sin tener ninguna incidencia de importan- 
cia. 

En cuanto a los detalles de cómo trans- 
currieron los días de feria, nadie mejor 
que el Alcalde pedaneo de Santa Faz, 
Miguel Payá, para contestarnos a todo lo 
acontecido durante estos días. 

El problema que más le preocupaba era 
la coordinación entre las policías munici- 
pales de San Juan y Alicante, el cierre 
del tráfico el domingo y la vigilancia noc- 
turna, aspectos que se consiguieron de 
los dos alcaldes, por l o  que se puede 
decir que este año se ha cumplido en los 
temás más delicados. 

Otros problemas que se podían haber 
resuelto era la instalación de una zona de 
urgencias en término de San Juan, pero 
este año no pudo ser, pero Miguel Payá 
se comprometió a conseguirlo para el año 

que viene, pues digan lo que digan en 
. caso de necesidad hubieramos tenido 

problemas. «La suerte que hemos tenido 
es que no hemos necasitado ningún ser- 
vicio de urgencia)). 

Este año, como ya hemos comentado 
antes, se ha realizado una gran labor y 
prueba de ello es que se ha preparado un 
croquis de los puestos fijos para evitar 
trabajos innecesarios el año que viene y 
además se ha realizado una positiva labor 
en el cobro al ser un empleado municipal 
el que se encargó de este menester, 
acompañado por la policía municipal. En 
este punto, los feriantes se quejaban del 
excesivo aumento de este año, pero se- 
gún nos comentaron, aún era más caro el 
metro cuadrado en la >ona de Alicante. 

Por último y referente a los problemas 
que ha planteado la Romería, sólo dos 

; 1, Santa Faz 

incidentes que merezcan ser mecionados: 
una discusión entre dos feriantes resuelto 
por la policía municipal, y el intento de 
agresión al sacerdote del monasterio por 
un individuo, siendo detenido por la poli-, 
cía municipal de ambos municipios. 

Por todos los motivos antes expuestos. 
y como agradecimiento por la magnífica 
labor prestada en esta tarea, Miguel Payá 
hizo entrega a ambas policías de sendas 
placas de agradecimiento, siendo costea- 
das de su. propio bolsillo, según nos ma- 
nifestó. 

Ante este detalle que creo que han 
merecido con creces, las fuerzas de la 
policía municipal, le planteamos sobre 
cómo iba el tema del alcalde de Santa 
Faz en la zona de San Juan, a lo que nos 
contestó que hace tiempo se tuvieron 
algunos contactos por ser de vital impor- 
tancia para los vecinos y los municipios, 
pero el asunto se ha dejado. Insta a que 
San Juan se lo vuelva a plantear y aun- 
que no sea él el nombrado por San Juan, 
cree que los vecinos merecen algo más, 
aunque por diálogo no es. pues cuando 
ha hecho falta algo, hemos ido a hablar- 
lo. 

Igualmente nos manifestó que durante 
estos días, se van a realizar las tareas de 
deslinde del término municipal para evitar 
los problemas que hoy en día suceden, 

S pues hay gente que vota en San Juan y 
en Alicante al estar censados en ambos 

municipios, se va a construir una zona 
ajardinada en el Barranquet con la cola- 
boración del IRYDA o ICONA con un 
coste de unos 6 millones de pesetas, y 
antes de terminar el año se va a poner en 
marcha el museo sobre la cerámica que 
allí se vende, realizando un concurso en 
el que los tres primeros premios irían a 
integrar el patrimonio del museo. 

Por ultimo va a realizar una petición a 
la Diputación ante el arreglo que se va a 
ejecutar en el polideportivo que esta enti- 
dad posee en el Psiquiátrico, consistente 
en la autorización de la utilización de 
estas instalaciones por parte de los veci- 
nos del caserio. 

J.A. 

SERV)C1@OFICIAl CAPITAW A A R T I ,  3. 

TELF. 65.57.43 
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D'aquell 
hortola que 
deien 

Sempre li ocorria igual quan s'aproxi- 
mava la primavera i veia la primera rosella 
enrnig d'un bancal, sentia dins del seu cos 
una cosa que no sabia anomenar-la, i se'n 
anava corrent i collia la babols. Li  la 
donava a sa rnare i era la continuació del 
poema la cara d'aquella santa al veure la 
flor; la flor i I'il.lusi6 de son fill que satisfet 
se'n anava repetint-se una i mil voltes que 
la mere i el1 eren iguals. 

S'extasiava veent una naixenca de sol 
en un dia ras d'abirl. D'un camp sernbrat 
de blat, nevat pels petals de flor d'atrnet- 
Iler. D'una bandada d'estornells volant en 
torn a un olivar; i sentia I'agricultura per 
vocació y no com a mig de vida. Sernbra- 
va pensant arnb el rniracle de les espigues 
daurades, no arnb una recompensa eco- 
nómica; i I'agradava cantar, cantar a les 
nits de lluna sense vent, tocant la ban- 
durria arnb primor per a acornpanyar les 
Iletres de la seua invenció; i de dia, darrere 
del forcat roma, al cornpas de la falc o del 
trot de les sudoroses mules desobre la 
calenta parva. 

I somiava arnb la remota antiguetat, 
molt temps abans; que era un  re¡ moro 
naixcut a Espanya. Qui cap dir d'a on 
venim!, pensava: pot ser que el1 fora 
morisc o grec, no I'importava, tan SOIS hi 
havien dos tipus de persones per a ell: 
Bones i roins. I somiava i somiava! i a 
vegades cantava alguna cosa sentzilla. 

Ja torna Batiste 
de nit que era. 
De peixcar anguiles 
en I'Albufera. 

A l  passar pel pont 
va sentir un revol. 

I alla prop a un arbre 
canta el mussol. 

Li va rostir sa mare 
dos alls porríns., 
i I'olor s'escampava 
per els veíns. 

I Batiste cantava 
pie de tristor. 
A i  Pepeta, no em vullgues! 

fes el favor. 
Que jo arnb tu no em case, 

puix no vullguera 
que rnenjares anguiles 
de L'Albufera. 

I canviant d 'acompanyament - puix  
feia el que volia de I'instrument- tornava 
a cantar arnb altra tonada una i mil dife- 
rents lletres corn la següent o paregut. 

J o  me'n aninré a les arnériques)) 
i vindré farcit de «duros» 
Que si seguixc aquí en I'horta 
mai, Pepa, eixirérn dl«apuros». 
I et compraré un  vestit nou 
de tela lluenta i forta. 
Una cade d'or 
i unes botes de Mallorca. 
Per a mí será un rellotge 
i una cadena d'argenta. 
Qué templat aniré jo! 
i tú, que bella! parenta. 
I si jo torne tan ric 
-que Déu o dispose aixina- 
compraré un barril de vi 
i una saca de farina. 

JOAN CARLES MARTI I CASANOVA 
de Elche: accbssit en el VI Certamen 

Pobtico d i l la  de San Juan~ 

L'aigua - paraula 
Car si em deixares 
capgirar-nos aquesta nit, 

sota meu, 
sota teu, 

faria de tot  acó, 
prunera de pell sedosa, 
fruita rogenca, glop d'aigua, 
Avinguda líquida que a colps 
em furtes I'alenar, d'arteries primes 
A l  cor encogides per la teua absencia 
i aixi. 
M'adorm al teu si, bressola trista, 
parpella de marge dissecada arnb olivera, 
pols desfeta pels gamecs de ponents misteriosos 
esgolant-se al llar de dues canyades, 

rodal que roda 
Alla on la llima s'arrua com un mugró trencadís 
s'abat la brossa, 
raspall perdut dins la garbera plena 
de I'horne arnb la por al muscle. 
L'home davant del guaret, fora dins, fora casa. 

' Dissot per la bellesa del mort 
ponderació del verb 

Paraula terrbs, mol líquid, engany-falsedat 
joc de la paraula-imatge, gelada al riu naixent, 
Com la pell sense pel que es mastega en davallar 
avanc primerenc del salobre on fineix la gola. 
La nbria d'on hom rega, la basca d'on hom entremescla. 
Bromera blanquinosa, deixalla de fulla groga 

fusta-vaixell.. . 
Car ets la mística de I'aigua, de la 
ciutat ets el rnisteri 
L'algeps que engoleix I'aigua-paraula 
com una esponja que es despen i s'esbocina, 
eina alcada a les canyes verticals, 
repbs lliurat per aixetes rovelloses, 
cursa ernbolicada pel cervell desat. 
En sé que hom empra al veí coratjós, 
el cornellal primer al rebedor de casa 
I'aigua-andana no volguda, mitja no necessari 
regust de somni, vició tangible y fatídica 
obligació de I'aigua que em travessa el cos 
jaent tardívol a I'engonal minvada. 

Així f ou  la vida d'aquell hortola que 
contaven els antics, que menjava el que li 
donava el seu rodalet  de terra, sense 
envetja ni por a ser robat, que el gos que 
tenia n o  era per a guardia sino per a 
company; i que cacava a la barraqueta, 
peixcava polps al cap de I'horta i buscava 
bolets del  rostol l  i dels garrofers vells. 
Aquell que s'anomenava filbsof, una cosa 
que aleshores pocs sabien qué era; que va 
viure a I'horta i que va deixar abundant 
descendencia vist que aquí n'hi havem 

molts que pensem d'aquesta manera, que 
sentim eixa filosifia perb que ens fa falta 
valor pera posar-la en practica. Dia arriba- 
ra -o  esta arribant- al que les persones 
deixaran perjudicis a un costad i així el qué 
diran, sent auténticament ells, deixant 
eixa vertadera bogueria que és el esforcar- 
se per aparentar el que u n  n o  és, n i  vo l  
ser. 

ISIDRE BUADES RIPOLL 

1 RAMOS DE NOVIA ARREGLOS DE IGLESIAS CORONAS 

Avda. Rambla. 59 .m Tel. 65.40.47 - Part. 65.37.29 SAN JUAN DE ALICANTE 



Entrevista con.. . 

MANUEL GUIJARRO ORTlZ 
cazador y tirador 

manzanas en cuyo premio se clasificaron Todos los que somos del pueblo o 
llevamos muchos años viviendo aquí, co- 
nocemos a Manuel Gu,jjarro; pero no todos 
sabemos que es un magnífico tirador y 
que posee gran cantidad de trofeos algu- 
nos de ellos importantes. Manolo es de los 
que ((donde pone el ojo pone la bala)), y 
aunque no es precisamente un jovenzue- 
lo, que es cuando se tiene buena vista y 
reflejos -cualidades éstas para ser nota- 
ble con la escopeta -, tira magníficamen- 
te y parece ser que aún le queda mucha 
cuerda. Por todas estas razones he ido a 
visitarle y le pido que me cuente algo de 
esa gran afición suya que es «la escope- 
ta», porque Manolo nombra más la esco- 
peta que los conejos o palomos y menos 
aún los premios. Me dice que en toda su 
vida deportiva ha tenido tres, la primera 
fue una Li paralela que le costó 15.000 
pesetas, luego una Parton ya un poco 
mejor, y más tarde cuando las circunstan- 
cias se lo permitieron compró una Franchi 
superpuesta que es un arma estupenda, 
con ella y buena munición hace unos tiros 
increibles. 

primero y seguido: En Penáguila, en la 
copa Gobernador de Alicante, su hijo fue 
el ganador. «Hoy tira mejor que yo» -di- 
ce Manolo-. ((Tiene más reflejos, mi hijo 
es una figura, pero así y todo en algunas 
ocasiones aún «me1 carregue)). 

ANECDOTAS 

Le pido que me cuente alguna anécdota 
y me relata rápidamente varias, pero de 
todas la que más me gusta es una que le 
ocurrió en Benifallín. 

Estaba tirando y el brigada de la guardia 
civil sabiendo que tenía 63 años y viéndole 
tan certero y no llevaba gafas le dijo: 

- Usted llevará lentillas, jverdad? A lo 
que Manolo le respondió con su peculiar 
naturalidad para decir las cosas: Ni gar- 
banzos tampoco, mi brigada. 

Esta ha sido la nota de humor de esta 
entrevista pero también existe en ella la 
parte triste, pues me dice que el año 
pasado la Federación Alicantina le quiso 
enviar a una importante tirada que se 
celebraba en Altea, valedera para el cam- 
peonato de Europa, aquélla era una buena 
ocasión para demostrar su valía, pero no 
pudo ser; unos días antes había fallecido 
su hija y no estaba de humor para coger la 
escopeta. 

toma muy en serio y hace lo que ha visto 
hacer en las competiciones; su abuelo 
coge una lata de cerveza y el niño grita: 
iusto, pájaro!, y no falla uno. Resulta 
evidente que los Guijarro como tiradores 
tienen mucho campo por delante. 

LOS TIRADORES DE SAN JUAN 

Y por fin la pregunta obligada: 

- ¿Hay buenos tiradores en el pueblo? ¿COMO VE SU FUTURO, COMO 
CAZADOR Y TIRADOR? Y en contra de lo que yo esperaba me 

responde abiertamente, sin dudarlo: Sin hacerle esta pregunta, espontanea- 
mente ha surgido el tema; como ya hemos 
mencionado anteriormente, Manolo es un 
gran aficionado y sus proyectos son siem- 
pre los mismos, la escopeta, cazar y com- 
petir en tiradas aunque comenta que los 
precios de éstas son muy caros y esto le 
frena un poco. Tiene la seguridad de que 
su hijo hará grandes cosas como tirador 
porque tiene sus mismas cualidades y más 
posibilidades que él tuvo a la hora de 
tomarlo en serio, hay pues, ambiente de- 
portivo en la familia, se respira la afición a 
la caza y a las tiradas, y hasta el nieto que 
ahora cuenta 5 años siente ya la fiebre de 
la pólvora de manera ostensible, posee un 
rifle: de aire comprimido y da muestras de 
haber heredado la puntería y afición del 
padre y del abuelo. Hablamos, como no, 
largamente del niño y me cuenta que lo 

- Sí, hay algunos; debemos tener en 
cuenta que es mucha la gente que tiene 
esta afición y alguién ha de surgir, pero 
sin duda los mejores son los hermanos 
Ballesteros y mi hijo. Y así, de manera 
sencilla, sin rodeos como en todo el trans- 
curso de la conversación mantenida, ter- 
mino mi entrevista con Manuel Guijarro y 
me despido de su familia agradeciendo la 
atención que conmigo han tenido, espe- 
cialmente de su madre que tiene 95 años, 
deseándoles salud a todos y a Manolo que 
siga disparando su Franchi por largo tiem- 
po haciendo poquísimos ceros, como has- 
ta ahora y por ello cosechando aplausos y 
trofeos. 

MUCHlSlMOS TROFEOS 

Cuando le pregunto cuántos trofeos 
tiene, me responde que en su casa con- 
serva sólo 48 pues ha regalado muchos a 
sus familiares y que si los tuviera todos allí 
tendría que ((salirse él)), pues aparte de 
copas, placas, medallas, etc. ha ganado 
diversos objetos, hasta una bicicleta como 
segundo premio en una ocasión. 

En una rápida ojeada compruebo que es 
así y admiro estos trofeos, tiene una es- 
tantería abarrotada de ellos y leo algunas 
inscripciones en el pulido metal: Primer 
premio Altea 1983, primer premio, I II Tira- 
da Regularidad de Cordorniz Benidorm 
1985; segundo premio Fiestas de Rebolle- 
do 1983; primer premio Gorrión Club 
1983; segundo premio Moralet 1979. 

ISIDRO BUADES 

CONCESIONARIO OFICI.4L 

(teltronic. -Y' 
R.4DIOCOMl'NIC..\CI(1Ntb 

Ha sido la caza su deporte toda la vida, 
pero en tiradas de pichón no tomó parte 
hasta que comenzó a hervir la afición aquí 
en San Juan. Así pues, se hicieron aque- 
llas tiradas y participó viendo enseguida 
que esta modalidad le iba a las mil maravi- 
Ilas. Lástima que esta época en la que 
podía disponer de más tiempo libre y de 
medios económicos le haya pillado ya 
mayor porque es de suponer que en cir- 
cunstancias más favorables hubiera esca- 
lado puestos primerísimosen la lista de los 
campeones. 

Ramón de Campoamor, 7 
Teléfono 65.39.88 

RADIOTELEFONQS REPETIDORES VHF-UHF 
ABREPUERTAS VIA RADIO 

TELEMANDOS 

Actualmente participa, acompañado de 
su hijo Francisco Guijarro Galindo, mu- 
chas veces, como lo hicieron en, Torre- 



Los mitos 
(EL ALCOHOL ES ENERGETICO? 

¿PARA QUE SIRVE LA ENERGIA QUE PRODUCE EL ALCOHOL? 

Se dice que el alcohol es energético porque produce calorias al ser quemado. Las 
calorías producidas por el alcohol no pueden ser utilizadas más que para la respiración 
elemental de la célula, y sólo puede cubrir una parte de la energía necesaria para esas 
oxidaciones. Esto ocurre del siguiente modo: cuando se ingiere alcohol, contenido en las 
bebidas alcohólicas, es oxidado sustituyendo, es decir, desplazando, a los metabolitos 
que estaban siendo oxidados, sobre todo'a las grasas y los azúcares, que son los 
principales alimentos productores de energia. Las grasas y los azúcares producen ener- 
gía útil para el trabajd muscular, el esfuerzo, la lucha contra el frio. El alcohol no tiene 
una acción energética o dinámica propia que sirva para la actividad o el esfuerzo, sus 
calorias no sirven para esto. Sólo puede sustituir una parte de las grasas y los azúcares 
que son las que proporcionan las calorias Útiles. 

del alcohol M I  
¿EL ALCOHOL SIRVE PARA COMBATIR EL FRIO? 

Cuando aumentan las necesidades calóricas. por ejemplo en la lucha contra el frio, el 
alcohol no puede ser utilizado, porque no aumenta su oxidación ni sus calorias sirven 
contra el frío. 

Por otra parte, la persona qrie ha bebido alcohol tiene una vasodilatación periférica 
aumentada, es decir, los vasos sanguíneos de la piel y de las mucosas y otros órganos 
están dilatados y con mayor cantidad de sangre. Es frecuente ver un enrojecimiento de 
la piel en la persona que ha bebido. 

Al contener más sangre, la piel se calienta, entonces a través de la piel se produce 
una perdida de calor y esto disminuye la temperatura interior del cuerpo. Es decir, el 
alcohol refrigera. Son muy frecuentes los enfriamientos y las infecciones respiratorias en 
personas embriagadas. 

Cuando una persona sufre un  enfriamiento grave, como el caso de los montañeros y 

Las calorias que produce el alcohol sólo pueden aipinistas que padecen congelaciones o similares, lo  primero que hay que hacer es 

ser utilizadas para asegurar parte de las oxidacio- abrigarles para evitar pérdida de calor por la piel, y proporcionarles calorias Útiles; el 

nes celulares dentro de la respiración elpmeJtal de alcohol que se pueda dar después favorecerá la sensación subjetiva de calor y la vaso- 

la célula. Además, solamente la mitad de esas dilatación en las extremidades, y puede ahorrar una parte de bs grasas que quedarán 

oxidaciones, como máximo, pueden ser asegura- útiles para el au tén t i~0  ~ak! l l tamient~.  

das por el alcohol; es decir, hasta el 50 por 100 de 
las necesidades calóricas basales (estas son las 

que requiere un organismo en 
¿EL ALCOHOL D A  FUERZAS? ¿SIRVE PARA EL TRABAJO FISICO? 

Esta forma de utilizar el alcohol el organismo, El alcohol no se elimina del organismo más rápidamente con el 

ahorrando grasas, es posible: si la persona esta trabajo muscular intenso como generalmente se cree. El músculo 

bien alimentada, no acostumbrada al alcohol y la no utiliza nunca el alcohol para su trabajo. Lo que hace creer que 

cantidad de alcohol no  pasa de 1 gramo por kilo da fuerzas es una sensación subjetiva: por su acción sobre el 

de peso corporal y tomado de manera suficiente- sistema nervioso impide al bebedor sentir de momento la fatiga, 

mente repartida para no sobrepasar una concen- pero ésta reaparece. 

tración de 100 mg. por litro en sangre. Además de no proporcionar energía útil para el trabajo muscu- 

Si no es así, las vías de oxidación secundarias lar, reduce la capacidad para el esfuerzo intenso o sostenido: 

se ponen en funcionamiento y además el alcohol por la congestión vascular que provoca. el enlentecimiento de los 

produce sus efectos sobre el sistema nervioso reflejos, y la fatiga acumulada y no sentida. 

central. Las bebidas alcohólicas tampoco compensan con su agua, las 
pérdidas que se producen por el sudor en el trabajo físico intenso o en el deporte, 
porque el alcohol aumenta la producción de orina y por consiguiente la sed. 

Supresión de barreras arquitectónicas. 
No gustan y además han tardado rana 
eternidad en acabarlas. Pidiendo ftu iza 
en las obras se evitarían algunos proble- 
mas. 

Los deportistas no deben beber alcohol antes de la competición o durante el entre- 
namiento. Los campeones deportivos, saben bien que el alcohol es mal amigo del 
deporte. 

SE DlCE QUE EL ALCOHOL ES MEDICINAL 

Porque es vasodilatador y produce sensación de calor se dice 
que beneficia en los enfriamientos. En realidad es un refrigerador. 
Por la misma razón, también se dice que es beneficioso en las 
enfermedades circulatorias. En realidad, a largo plazo, el exceso 
de alcohol produce alteraciones circulatorias y del músculo car- 
d i c o .  Todos sus pretendidos beneficios terapéuticos pueden ser 
obtenidos más eficazmente con otros remedios más adecuados. 

SE DlCE QUE EL ALCOHOL ES ESTIMULANTE DEL APETITO 

Algunos vinos aperitivos que llevan sustancias estimulantes o aromáticas. como por 
ejemplo, los vinos quinados, se utilizan en la creencia de que favorecen el apetito v el 
crecimiento de los niños. Este tipo de vinos y en general las bebidas alcohólicas tomadas 
en ayunas, producen al beberlos contracciones del estómago y secreción de jugo 
gástrico con sensación de hambre. Sjr embargo, tomar alcohol sistemáticamente en 
ayunas produce gastritis e inapetencia. 

Es un error utilizar las bebidas alcohólicas para estos fines, sobre todo en niños y 
adolescentes que es en quienes más se usa de este modo, porque el alcohol en ayunas 
es más peligroso; hay otros preparados más adecuados estimulantes del apetito, y 
además en estas edades existe el peligro añadido de consolidar el aprendizaje de un 
hábito. 

Las bebidas alcohólicas no favorecen de ningún modo el crecimiento y desarrollo de 
los niños. 

aura  
I Salvador Montesinos, 1 1 - Bajo 

/ Teléfono 65.59.26 . SANJUAN 1 



Era una nit clara i tranquila 
PART 1: 
ADVERTENCA NECESSARlA 

Es I'any internacional de la juventut 
(puaj). Ja tenim I'excusa per pegar-te la 
pallissa, sofrit lector; ha el va dir César: 
«ulls que no veuen, cagerá que xafes)). 
Així que hem constituit I'EskuadrÓ Gasse- 
tillero arnb el propósit de parlar de coses i 
arnb clara intenció: intoxicar, desinfor- 
mar, confundir i sobre tot, donar que 
pensar. Huí comencaren arnb un mono- 
grafic dedicat a la nit de Sant Joan. En 
aquest escrit han col.laborat, entre altres: 
Pepetoni Filldefamilia (censurador ofisial), 
Toni Veinticinco Añosdepas, el reacciona- 
rio confundidor; Corto Maltés, que no fa 
res, el fill de Valentino, productor; L'exter- 
minador (de Busot); Josep Trenca Vigos 
(mes conegut com Llavis Carnosos). Res 
mes; que el digeriu be. 

L'ESCUADRO GACETILLER 

Al mes que ve parlarem de joventut i 
religiositat: carregueu les tintes, beatos-es 
i gent de mal viure. Anem a per vosaltres. 

Cartes de felicitació: Barcelona, Apartat 
de Correus 315.275. (A),  i també a 3-K 
Robert (B).  

TRIBUS, MODES I L'AGUILA O 
«TE OFRECEMOS SEÑOR NUESTRA 
JUVENTUD.. .» 

Si tú ets jove (entre 5 i 90 anys) i tens 
ganes d'anarte'n de marxa arnb els teus 
pares et recomane que els faces previa- 
ment un test d'aquesta mena. 

En cas de resultat poc convincent mes 
val que digues: ((Tronco aquesta nit fan 
una bona pel.lícula en la tele, ix Clark 
Gable. Tornaré tard. » 

Mes o menys podries preguntar: 

1 ) Qué son golpes bajos? 

a) Un llibre de García Lorca. 
b) El que feia J.R. a Dallas. 
C) Estimular el oído entre cervessa i 

ce rvessa . 

2) Saps qué es una ((pijau? 
a) La femella del «pije» (no necessaria- 

ment). 
b) Una obcenitat albacetenya. 
C) Algo paregut a una clau anglesa. 

3) Saps lo que es un ((petaw? 
a) Una paraula despreciativa. 
b) Un petardo. 
C) Una beguda que porta ron. 

4) A cóm está el martini arnb ginebra? 
a) A 35 pessetes. 
b)  No ho sé peró m'agradaria probar-lo. 
C) 150-200 pessetes (u¡, ui, ui ... ). 
5) Qué et pareix el pel que porte? 
a) Home, jo ... en la meua época ... 
b) Algo extravagant, no? 
c) No et senta del tot be. 

I podries seguir fent- l i  preguntes 
d'aquesta classe. Ara, que pot arribar el 
moment en que se t'esgote el repertori i 
de sobte et dones compte de que pertanys 
a la N.S.F. (Nova Seccib Femenina) o que 
no-mes-porte-aquest-moño-per-raons-es- 
tetiques (LA M.E.M.O.) o pitjor, que no 
coneges a un grup que resulta que no ix a 
la F.M. (Federació Masonera). Arribat a 
aquest punt pot vindre't damunt un sin- 
drome de inmudeficiencia antisenil i doncs 
més val que et quedes a contemplar a 
Clark Gable (si pots) i que sopes prompte. 

De totes formes: Pares no vos preocu- 
peu, tot está controlat ... o quasi tot. 
Malgrat tot, encara queda I'esperanca, 
plors. 

«TON1 VEINTICINCO ANYOSDEPAS)) 

( * )  Ala radical del P. P. l. (Partit dels Pijote- 
ros Inconsecuents) coallitat arnb el P.N.N. 
(Patiit Neo Modernista). 

La entrevista ens 
han dit 

A partir de las 11 de la noche, en un 
lugar ni mejor ni peor que los demás, 
quisimos hablar con algunos jóvenes san- 

juaneros que se divertían, o al menos lo 
intentaban, para reflejar de alguna rnane- 
ra cuál es el ambiente de estos grupos de 
((aventureros)) cuando salen de su casa 
para romper la monotonía de toda una 
semana de estudios o trabajo, o quizás 
también huyendo de las pesadas medio- 
cridades que la televisión ofrecía aquella 
noche de viernes. No tratamos de demos- 
trar nada, sólo preguntamos. Y que cada 
cual saque sus consecuencias. 

Nada más llegar, y tras imbuirnos un 
rato en el ambiente que allí se respiraba 
(habían unas 50 personas fijas a su pues- 
to), nos acercamos a una joven exhube- 
rante y de líneas prometedoras, a la que 

u n  integrante del ((Eskuadró Gacetillero)), 
sin poder contenerse, pregunta: 

- ¿Qué hace usted para estar tan bue- 
na? 
R. - Como piedras ( j toma! 1. 

Acto seguido preguntamos a un grupo 
de jóvenes mozas de aspecto muy moder- 
no y «total». 

- (A una de ellas) ¿Por qué llevas esos 
pelos? 

R. - Porque no uso el peine. 

- (A otra) ¿Qué encuentras aquí -se 
trata de un lugar de moda- que no 
encuentres en otro sitio? 

R. - No lo sé, todavía no lo he descu- 
bierto. Yo vengo aquí por la tónica, res- 
ponde la que está al lado, mientras que las 
demás nos comentan que les gusta la 
gente que va por allí, y que también 
suelen ir a comer ((patatas a la brava)) a 
otros establecimientos. 

Se suelen gastar 800 6 900 pesetas por 
fin de semana. 

Un muchacho de 18 años, que también 
es de los asiduos: 

- ¿Tú crees que el nivel de corrupción 
es muy elevado? 

R. - (Riendo) No, yo creo que no. 

- ¿Dónde más sueles acudir? 

R. - A algún banquito de la Rambla. 

Y, cogiendo por banda a uno bien plan- 
tado, le preguntamos: 

¿Tú de qué vas? 



R. - ¿Yo? De lo que se presente. De 
guaperas. Y me lo monto «demasiao». 
¿Esto va en serio? (Por supuesto que no). 

A un joven con pinta de intelectual: 

- ¿Qué li falta a la joventud de Sant 
J oa n? 

R. - Vergonya. Perque es molt desver- 
gonyida. 

- Y tú de qué vas per la vida? 

R.- Yo qué sé. De imbdcil. (7) .  

A una joven pareja de acaramelados 
tortolitos: 

- (Por qué venís aquí? 

R. - Porque hace frío en la calle y.. . 
porque no hay un sitio mejor. 

- ¿De qué os lo montáis cuando venís 
aquí? 

R. - (Contesta ella). No sé. Habla- 
mos.. . 
- ¿Qué le falta a San Juan para que 

haya más marcha? 

R.  - Un sitio mejor. 

Hablamos ahora con u n  grupo de 
((echaos p'alanten: 

- ¿Por qué venís aquí? 

R. - Porque queremos salir en la radio 
(¿?l .  en el peribdico, y estd de.. . madre. Y 
además alucinas tubbricamente. 

Buscamos tías y bebida. Yo, cuando 
encuentro a los colegas me lo monto 
«demasiao». 

- ¿Cómo os consideráis: pijos, maca- 
carras.. .? 

R. - Yo vengo aquí «a lo disimulao». 

Otro nos dice: «Yo liberal. Pel meu camí 
i fora)). 

En una mesa hay 6 6 7 chicos, en plan 
muy «tranqui», tomándose unas cerve- 
zas, y se prestan a contestarnos: 

- (A uno de ellos) ¿Hoy de qué vas? 

R. - De nada. Con los amigachos. 

- ¿Cómo te calificas? 

R. - De persona normal. Vengo aqui a 
tomarme unas cervezas. 

El y sus amigos nos comentan que a 
San Juan le falta una zona de esparci- 
miento más grande, un parque, una disco- 
teca «guai», o un garito donde se pueda 
estar. Piensan que la juventud de San 
Juan ha cambiado bastante, para bien, y 
son aficionados a la lectura de Joseph, 
Joseph ... Bueno, son dos hermanas que 
han escrito «Un saco de canicas)). El 
último de ellos dice que se gasta tres o 
cuatro talegos (un talego son 1 .O00 pese- 
tas) a la semana, pero le falta, le falta.. . Y 
se califica rockabilly. 

Y el último, un chico muy independien- 
te: 

- ¿Cómo te lo montas? 

- Ya ves. Todo es alcohol. Yo me lo 
monto con 3.000 «pelas». Me sobra, pero 
no me sobra nada. 

- ¿Qué son los pijos? 

- Son unos tíos muy restrictivos, que 
van con tías muy gansas, a los que tu, yo, 
él, José Carlos, les vamos a pegar unas 
«hostias» y vamos a dejar hechos una 
piltrafa. 

- ¿Cuántos cegorros coges por sema- 
na? 

- Cinco seguros. 

Y, seguidamente, diversas concepcio- 
nes de algunos de los allí presentes sobre 
la vida, definida en tres palabras: 

LLORC A l,.ll. l.l l l l , l~.~,. l l  I ~ ~ . ,  

* GRAN OCASION: PISO MUY BIEN SITUADO, con 3. dormitorios, 1 baño, 
salón, cocina amueblada, galería encristalada, terraza, plaza garaje, 3.750.000 
facilidades 13 años, 11 por 100. 

* PISOS DE V.P.O. Llaves diciembre 85, 4 dormitorios, 2 baños, salón, cocina, 
terraza, galería, trastero, magnífica construcción, muy bien situados, máximas 
facilidades. 

* LA RAMBLA, PISOS LUJO, 130 metros cuadrados, 4 dormitorios, 1 baño, 1 
aseo, gran salón, cocina amueblada con despensa, dos terrazas, galería, 
5.500.000 pesetas. 

* URBANIZACION NIZA, 4 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, salón con terraza, 
cocina y galería, parking, jardines, piscina, amueblado y equipado, 2.000.000 
pesetas. 

* ALBUFERETA, APARTAMENTO, 1 dormitorio, 1 baño, salón, cocina, terraza, 
amueblado, 1.500.000 pesetas. 

* MUCHAMIEL: LA TORRETA, CHALET en parcela de 2.400 metros cuadrados, 
vallada, con piscina con depuradora, jardín y frutales, 2 dormitorios, 1 baño, 
salón con chimenea, gran terraza, 4.000.000 .pesetas. 

* PARCELAS EN URBANIZACION MOLI-NOU, 840 metros cuadrados, 659.200 
pesetas. 

* URBANIZACION VALLE DEL SOL, 5.000 metros cuadrados, 1.600.000 pesetas. 

* URBANIZACION LA HUERTA, Tangel, 1.220 metros cuadrados vallada, hueco 
piscina, garaje, agua, luz, 1.900.000 pesetas, facilidades. 

* BUNGALOWS ENCIMA DEL MAR, CABO L A  HUERTA, llave en mano, 
6.200.000 pesetas, 4 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, salón-estar, cocina, garaje, 
solarium, jardín privado, piscina comunal, jardines, facilidades. 

- Alcohol, alcohol y alcohol. 

- Sexo, d r o ~  y rock and roll. 

- Yo paso. 

- Es una mierda. 

- Es un rapid cami a la mort que cuant 
més rapid, millor (cero en aritmética). 

- Amor, salud y dinero. 

- Felicidad, amor, ilusión y... ya está. 

- A pasar-ho de p.. . mare. Aquí, aqui.. 
A tope! 

- ¿Tu sabes lo qué es la vida para 
definirla en tres palabras, nene? (la verdad 
es que no). 

Seguiremos informando, con o sin Fer- 
nando (venga Fernando, janimate!) 

PERETONI FlLLDEFAMlLlA 
ARTICULO COMPLETO DEL 

ESKUADRO GASSETILLERO 

LOCAL DE 

En el transcurso de este pasado mes de 
abril tuvo lugar el nacimiento de una aso- 
ciación de hostelería que pretende inte- 
grar a todos los empresarios de este ra- 
mo. 

Previa a esta reunión y ante la convo- 
catoria del Ayuntamiento se celebró una 
reunión conjunta con los establecimien- 
tos que sacan mesas y sillas a la vía 
pública. Según Domingo Sánchez, con- 
cejal de Hacienda, el motivo de la reunión 
fue el fijar las tasas y normas que han de 
regir la ocupación de la vía pública por 
los bares y cafeterías de San Juan, Ile- 
gándose al acuerdo satisfactorio por am- 
bas partes de cobrar 8 pesetas por metro 
cuadrado de ocupación en zonas céntri- 
cas y 6 pesetas metro cuadrado en la 
periferia. 

Igualmente y una vez concluida la reu- 
nión que tuvieron estos establecimientos 
con el Ayuntamiento, se mantuvo otra 
con la idea básica de constituir una Aso- 
ciación de Hostelería en San Juan. La 
idea fue tan bien acogida por los allí 
presentes que hasta se nombró una junta 
rectora provisional que lleve adelante los 
trámites pertinentes para en el más breve 
plazo posible sea una realidad. 

La idea genera! es la de constituir, co- 
mo ya se ha dicho, la Asociación de 
Hostelería de San Juan dependiente de la 
Federación provincial de empresarios de 
Hostelería de Alicante, para que sirva de 
apoyo y asesoramiento a todo el gremio 
local en los problemas y cuestiones que 
pudieran surgir. 

Por último se nombró la gestora que en 
estos días se estará dedicando a visitar e 
informar personalmente a todos los esta- 
blecimientos para pedirles su afiliación, 
siendo estos los directivos: presidente, 
Tomás Aracil Lloréns; secretario, Grego- 
rio Millá Izquierdo; tesorero, José Busta- 
mante Pretel; vicepresidente, José Mira 
Lizano; vocales, Juan Calduch Vega, 
Blas Grau Ruiz, Emilio Soto González. 



Vlás de cien 
lerros pastores 
ilemanes en 
!I P~lideportiv~o 
le  San Juan 

De éxito se podría catalogar la I Mono- 
gráfica Provincial del Pastor Alemán, cele- 
brada el día 28 de abril en el campo de 
fútbol del Polideportivo Municipal de San 
Juan. 

El concurso, organizado por el Club 
Español del perro pastor alemán, estuvo 
dividido en varias categorías, siendo una 

1 
tarea muy laboriosa la que tuvo que reali- 
zar el juez alemán señor Heinz Huhn. 

En cuanto a otros detalles del acto, 
cabrían destacar la actuación de Kevin, un 
perro pastor alemán del ejército de tierra 
que en un abrir y cerrar de ojos, localizó 
un alijo de drogas del interior de una caja 
puesta a cosa hecha para tal demostra- 
ción. 

Luego se realizó una demostración de 
obediencia, ataque y defensa personal a 
cargo del club Akra-Can de San Vicente, 
dejando bien claro la magnífica prepara- 
ción de este perro para estos menesteres. 

I I DATOS DE INTERÉS I 

Juzgado de Paz Guardia civil' 
INCIDENCIAS 

LOCALES 
Nacimientos, ninguno. Defunciones, 7. Por lo que se refiere al Puesto de la 

Guardia Civil de San Juan, durante el mes 
de abril ha llevado a cabo las siguientes 
actuaciones: 

- 12 delitos contra la propiedad conta- 
bilizados. A la vista de esto se observa que 
se ha conseguido una reducción del 50 
por 100 en estos delitos respecto al mes 
anterior. 

- 3 delitos de estos esclarecidos. 

- 4 personas detenidas por la comisión 
de estos hechos, siendo tres de ellos 
reincidentes en la comisión de delitos con- 
tra la propiedad. 

- 725.000 pesetas valor total de los 
efectos que han sido recuperados proce- 
dentes de robos. 

Angel Manzano Mendoza, falleció el día 
31-1-85 a los 69 años. lvar Henrik Adolf 
Galeen. falleció el día 5-4-85, a los 67 
años. Josefa Botella Calvo, falleció el día 
7-4-85 a los 87 años. Faustino Pastor 
Moñinos, falleció el día 10-4-85, a los 89 
años. José Pedregal Gil, falleció el día 
14-4-85 a los 63 años. Francisco López 
Gambin, falleció el día 18-4-85 a los 75 
años. 

Día 1 de abril.- Robo en el chalet 
propiedad del dueño de la papelería Catur- 
la. Intento de agresión y robo a uno de 
nuestros colaboradores por parte de un 
grupo de chicos, vecinos del Parque An- 
saldo. 

Día 10.- Robo de tres Ford Fiesta de 
nuestras calles. 

Bodas, 5. Bodas Civiles, 1: Mauricio 
Fernández Peña, Maria Remedios Caturla 
Cantó, el día 6-4-85. Bodas canónicas, 4: 
Rafael de los Santos Martínez-Abarca de 
la Selva, Maria Jesús Manzano Galvañ, el 
día 30-3-85. José Vicente Carratalá Sala, 
Maria Pilar López Campos, el día 20-4-85. 
José A. Amat Ortega, Visitación Martínez 
Cervantes, el día 20-4-85. José Javier 
Martínez Blasco, María Pilar Climent Cli- 
ment, el día 13-4-85. 

Día 13.- Incendio de una furgoneta 
propiedad de un vecino de Capitán Martí 
n." 30. 

Día 14. - Robo en la Bodega Romero, 
de Doctor Fleming n." 5. 

Día 17. - Varios coches fueron pincha- 
dos en la calle Alcazar de Toledo. Robo 
con rotura del cristal de un radio casete del 
interior de un vehículo estacionado en la 
calle Manuel Amorós. 

Día 19.- Robo en el bar Pireo. Los 
autores fueron detenidos en el interior de 
u n  vehículo estacionado en la misma 
puerta del bar. 

PIENSOS 1 CEREALS 

TOMAS PEREZ 
1nstal.lacions per a Ramaderia 

Pollets d'un dia. Llegums 

Día 27. - Accidente a la entrada de 
Benimagrell tras bajar el paso elevado 
con sólo daños materiales. 

Día 28.- Accidente entre u n  Ford 
Orión y un 850 en el cruce de la N 332 con 
la playa, con sólo daños materiales. 

Carrer Dr. Ivorra, núm. 28, baix 
TelCfons 65.36.91 SANT JOAN (Alacant) 



EL ALMEZ 
Entre la variada lista de árboles de pro- 

ducción y ornamentales que se desarro- 
llan y viven en esta tierra, muy pocos son 
los que han ocupado el puesto de honor 
frente a la puerta de entrada de la casa 
huertana. 

Sólo tres o cuatro especies a lo largo de 
los siglos han sido merecedores de tal 
distinción: El Almez, el Pino, la Palmera, y 
alguna encina. 

Conviene decir de estos árboles, que 
aparte de su cosecha, más o menos im- 
portante, prestaban múltiples servicios al 
huertano que hacía de ellos las veces de 
cobertizo, sitio de estar (durante el vera- 
no) de trabajo, veamos. El pino ofrecía 
una magnífica sombra en verano y por ello 
tenía el inconveniente de que llegado el 
invierno convertía la entrada de la casa, 
que normalmente está orientada a sol 
naciente, en el lugar más frío de ella. El 
mismo problema causaba la Encina por 
ser también de hola perenne y ni lo uno ni 
lo otro la palmera, que aparte de su airosa 
figura y sus sabrosos dátiles, la que los 
producía, ni en bien ni en mal influía en la 
vida de las personas. 

En algunas fincas había un parral en la 
puerta pero este no ejercía la misma fun- 
ción del árbol. De lo que se deduce que el 
ideal entre ellos era el que en verano 
producía una buena sombra y en invierno 
dejaba pasar los rayos de ese dulce sol 
que nos convierte en «casa de la primave- 
ra», el Almez o «Llidó», en la huerta de 
Alicante, «Lleoner». 

El Alméz no precisa poda ni ningún otro 
tipo de cuidado, se conforma con algo de 
humedad y espacio libre para desarrollarse 
llegando a adquirir grandes proporciones 
como los existentes en las fincas Ravel, de 
Rocamora y La Solana, en el término de 
San Juan cerca del caserío de la Santa 
Faz. 

En verano el hortelano dejaba el carro a 
su sombra sin tomarse la molestia de 
ponerlo en el cobertizo y de igual forma 
podían verse otros objetos y aperos diver- 
sos. Había siempre bajo de estos árboles 
una mesa fuerte o lagar viejo, que servía 
para comer en verano y para pelar la 
cosecha de la almendra. En el ((Lleonern 
dormía el gallo que había tenido que huir 
medroso de otro valentón que había pues- 
to  en el corral la autoridad de la fuerza, en 
el «Lleoner» se ataba aquel perro que 
mordía a los extraños.. . 

Era costumbre en verano desavunar 
una cosa ligera, una taza de sopas de pan 
con leche, o con malta hecha en casa, de 
flor de Cantueso, etc. y a las 9 cuando se 
oía pitar al trenet de La Marina se hacía 
una comida, el «asmorsar», entre el desa- 
yuno y la comida del medio día, el «dinar». 
En este tiempo hace calor y se suda 
mucho en los trabajos del campo, y como 
solía estar la huerta más bien seca el polvo 
se pegaba al sudor y se ponían perdidos 
brazos y piernas. Iba el huertano al «pou», 
sacaba un cubo de agua fresca y se lavaba 
la cara, los brazos y las piernas, luego de 
haberse refrescado se sentaba bajo el 
Almez y ya tenía preparada la ensalada de 
tomate, alficoz y cebolla; el plato de las 
olivas que en adobe aguantaban de un 
año para otro, y alguna cosilla más como 
podía ser algo de salazón o embutido, y 
siempre con la «coca» de pan hecho en 
casa y la calabaza de vino tinto de 17 
grados o más. 

La cosecha de la almendra (julio-agos- 
to) se amontonaba frente a la casa y en 
esa mesa o lagar viejo antes mencionado 
se depositaba a capazos y allí con un 
canto rodado, que en el río seco abundan 
y también en la vía del trenet, se iban 
pelando las que tenían la piel agarrada a la 
cáscara y las que no, con la mano; pasan- 

SAN JUAN 
ANÁLISIS CL~NICOS 
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do el fruto al secadero y la corteza a un 
montón algo separado de la casa en don- 
de cuando ya seca se quemaba y las 
cenizas eran vendidas para una fábrica 
probablemente de jabones. 

SU MADERA 

La madera del Almez era muy apreciada 
por los agricultores exigentes ya que de 
ella se construía la parte más importante 
de un buen arado clásico de la huerta (la 
cametal pieza central que va desde la reja 
hasta la tierra a donde van sujetas las dos 
manetas que abrazan la caballería en el 
trabajo. 

EL FRUTO 

El fruto del Almez a pesar de tener 
solamente una delgada parte carnosa en- 
tre el duro hueso y la piel, ha sido siempre 
muy apreciado por la chiquillería que co- 
mía la negra pulpa con un sabor dulcecito 
y peculiar y los huesos los lanzaban a 
modo de cerbatana con un trozo de la 
caña ((canut)) y era frecuente que los 
niños de Alicante fueran a la huerta a 
((collir Ileonets)) especialmente los del 
Arrabal Roig y Corolinas. 

Algunos agricultores avispados, ante la 
afluencia de chavales en busca de este 
fruto, pensaron venderlo; pero ante la 
laboriosa tarea que suponía su recolección, 
adoptaron un sistema como de autoservi- 
cio y así los jóvenes clientes se los cogían 
ellos mismos por horas. Primero fueron a 
10 céntimos la hora y luego con el tiempo 
llegaron hasta 25. 

Diremos para quienes no conozcan la 
evolución del fruto desde su nacimiento 
hasta su madurez, que primero es verde, 
para tornarse amarillos y por fin negros, 
de ahí la popular adivinanza que dice así: 
((Es groc i no és albercoc, és vert i no és 
julivert, és negre i no es gra de pebre)). 

Este árbol que parece tan fuerte y que 
no pide nada en especial para vivir frondo- 
so, en cuanto una casa es abandonada 
por sus moradores muy pronto se le ve 
triste y acaba por secarse tras larga ago- 
nía. Prueba de ello es que ninguno ha 
seguido copudo y vigoroso después de 
quedarse sola la casa a la que daba su 
sombra. 

FICHA TECNICA 

Los botánicos al describir este árbol 
dicen que su nombre procede del árabe 
Al.mais-Almez, y es de la familia de las 
celtídeas, llamado científicamente Celtis 
Tustralis, es de corteza negruzca y lisa; 
hojas de color verde oscuro, asimétricas, 
aguzadas en su extremo, con los bordes 
aserrados, caedizas y con estípulas; flores 
axilares y solitarias y el fruto en drupa. 
Dicen que vive en sitios agrestes del sur 
de España; aquí como ya hemos visto no 
es así pues suelen estar en llano y sobre 
tierra fértil, aunque eso no impide que 
podamos ver alguno poco desarrollado 
por falta de condiciones, sobre el petril de 
un puente o en lo alto de una vieja torre. 
Es frecuente que los gorriones golosos, 
como ocurre con las higueras, sean quie- 
nes hayan hecho inconscientemente la 
plantación en tan áridos lugares, que co- 
mo no se fían de nadie cogen el fruto y 
van a comerlo a un lugar seguro en el que 
no les pueden pillar distraidos en el festín. 

ISIDRO BUADES RIPOLL 



La Verbena de la Paloma 
Cuando el pícaro de don Hilarión nos 

previene sobre las aseveraciones del bue- 
nazo de don Sebastián, no podían ambos 
suponer lo bárbaramente que iban a ade- 
lantar las Ciencias y no es que fuera tonto 
aquel personal y si no, pongan oído a las 
manifestaciones que hace el sereno antes 
de anteder a las llamadas de un noctám- 
bulo: -No tienen desperdicio; pero jcb- 
mo admitir por aquel entonces que llegaría 
una época en que podría meterse la huma- 
nidad en una probeta o se encenderían los 
cigarrillos con las chispas de galaxias si- 
tuadas a unos cuantos trillones de quiló- 
metros de nosotros? - 

Sin embargo, hemos de considerar que 
también en aquellos tiempos habían men- 
tes privilegiadas y se disponía de procedi- 
mientos y medios maravillosos y personal- 
mente, puedo referirles algo que les hará 
sentir el mayor respeto por aquellas mo- 
destas pero perspicaces lumbreras. 

Por los años 30 existía en Alicante una 
bulliciosa afición por la bicicleta, más bien 
dirigida al excursionismo, pero en la que 
brillaban algunas estrellas: Antonio Torres 
«Sangueta», acababa de conquistar el 
Campeonato de España de Velocidad; Al- 
fredo Simón (((El Loco drAlcyon»), partici- 
paba en las Vueltas a Levante; el incansa- 
ble Pablo, de San Blas, se erigía en adalid 
de todas las carreras de ámbito provincial; 
el pequeño Pepe «El Carboneret)), que en 
sus numerosas actuaciones no pudo pasar 
de segundos puestos; Manolico «El de la 
Sestaln, que a sus 75 años continúa devo- 
rando quilómetros por las carreteras; y 

teníamos al jovencísimo y malogrado Mar- 
cial Lillo, que se convertía en una auténti- 
ca realidad. 

M i  hermano Marcelino se movía entre 
todos ellos e incluso durante dos o tres 
años fue Presidente de la Unión Ciclo-Mo- 
to Club; en una ocasión, entrenando so- 
bre rulos, se dio un golpe en un pie y 
como consecuencia de ello, tuvo que 
guardar cama durante unos 30 días, solici- 
tándose la asistencia de un médico por 
entonces muy conocido y competente, 
que previo detenido estudio del asunto, 
recetó para la rápida y completa curación 
del paciente, que durante aquel tiempo se 
tomara a mediodía un cuarto de litro de 
agua de Carabaña; y aquí viene lo increí- 
ble del negocio, porque el enfermo deter- 
minó firmemente no probar una sola gota 
del bálsamo maravilloso; y por la respeta- 
ble cantidad de 10 céntimos diarios, con- 
vinimos que cuando yo saliera del colegio, 
ya nuestra madre tendría preparada la 
pócima y mi menda se la embaularía con 
toda discreción. 

Y con harto dolor de mi estómago, 
aunque con gran alivio de mi bolsillo, 
fueron pasando los días, constatando el 
insigne galeno la creciente mejoría de mi 
hermano, hasta que pasado el tiempo 
previsto, las consecuencias del golpe de- 
saparecieron; el bueno del doctor recibió 
plácemes y felicitaciones por su decisiva 
intervención; Marcelino se levantó de la 
cama más fuerte que un roble (quién sabe 
si a lo mejor algo tuvieron que ver en ello 
los buenos pucheros que se zampaba), 

mientras todos se hacían cruces por el 
maravilloso efecto de aquel en apariencia 
vulgar remedio; pero en cuanto al que 
suscribe, que a los ojos de todo el mundo 
ninguna relación tenía con aquello ( y  aún 
a pesar de haberme convertido en el zagal 
más pudiente del barrio) ... corramos un 
velo muy tupido. 

Y no obstante conocer procedimientos 
tan fabulosos y eficaces como el descrito, 
aún vaticinaban aquellas buenas gentes 
que las ciencias adelantarían una barbari- 
dad. 

M AXl 

al ex-amante 
de su hija 
José López Tripiana, de 43 años, vecino 

de San Juan, fue detenido a mediados del 
pasado mes de abril acusado de un pre- 
sunto delito de agresión con lesiones, al 
haber propinado un martillazo en la cabe- 
za al ex-amante de su hija. 

La hija de José López había mantenido 
relaciones con un tal Alonso, vecino de 
Alicante, casado y mayor que ella. Al  
parecer los padres de la joven habían 
advertido a ésta la inconveniencia de las 
relaciones con un hombre casado, para- 
do, etc., llegando a convencer a la mu- 
chacha. Alonso continuó insistiendo, pe- 
se al rechazo de su ex-amante y a las 
advertencias del padre de ésta; llamaba 
por telefóno a cualquier hora, se persona- 
ba de continuo en el domicilio de José 
López en Parque Ansaldo, y llegó a agre- 
dir a su esposa, cosa que denunciaron a la 
Guardia Civil, todo ello en versión del 
acusado José López. 

En la tarde del sábado, siguiendo la 
misma fuente, Alonso llamó por teléfono 
a José López y le insultó repetidas veces 
amenazándole. José López Tripiana, alba- 
ñil, se fue al encuentro de Alonso y al 
localizarlo le propinó un puñetazo, gol- 
peándole posteriormente con el martillo. 
El herido fue trasladado al hospital del 
Insalud donde se le apreció politraumatis- 
mo sin fracturas y enviándole a su domici- 
lio. 

El detenido fue puesto a disposición 
del Juzgado de guardia correspondiente, 
donde el Juez decretó su libertad provisio- 
nal a la vista de lo expuesto, sin perjuicio 
de su posible procesamiento. 
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DEPORTES 
I Torneo de 
Badminton 

d i l l a  de San Juan)) 
Se celebró en el pabellón cubierto del 

polideportivo municipal de San Juan el I 
Torneo de Badminton Villa de San Juan, 
que cuenta con el patrocinio de la Funda- 
ción Deportivo Municipal, organización de 
la Federación Alicantina y la colaboración 
de la Caja de Ahorros de Alicante y Mur- 
cia. 

, TORNEO INTERNACIONAL DE 
VOLEIBOL 

El polideportivcj municipal de San Juan 
será sede de un torneo internacional de 
voleibol femenino a disputar durante el 
mes de julio por las selecciones nacionales 
de Francia, Bélgica, Alemania y España. 
Este torneo será la culminación de la 
concentración de la selección española 
que durante esos días estará entrenando 
en nuestras instalaciones deportivas. 

PETANCA 

Los ganadores se 
clasifican para 
el Campeonato de 
España 

Continúan disputándose los Campeo- 
natos Regionales de Petanca que desde 
hace más de un mes se vienen desarro- 
llando en las instalaciones que el club local 
tiene en el Polideportivo Municipal. 

En el transcurso de un par de jornadas 
más se sabran las tripletas que van a 
representar a nuestra provincia en los 
Campeonatos de España a celebrar en 
Benidorm los días 6, 7 y 8 de junio. 

De las 72 tripletas de primera, 164 de 
segunda, 45 de femeninas y 43 de juveni- 
les que empezaron los campeonatos, que- 
dan en el momento del cierre de esta 
edición las siguientes tripletas: en primera 
ya están clasificadas las 6 que quedan y 
que junto con la de Playa de Benidorm, 
que fue la ganadora del año pasado, 
disputarán la final del campeonato de 
España. Estas son las tripletas, Bolas Ala- 
cant, San Vicente, Alba de Elche, Vergel 
de Elda y dos del Diagonal de Alicante. 

En segunda se tienen que clasificar 3 y 
quedan las siguientes: 2 de Playa de Beni- 
dorm, una de las Trescientas de Elda, otra 
de San Pascual de Monforte, otra de 
Vergel de Elda y 1 de Bolas Alacant. 

En femeninas de las dos que se tienen 
que clasificar duedan las siguientes: Ver- 
gel, Monóvar, Playa de Benidorm y Barrio 
José Antonio. 

En cuanto a los juveniles, se tiene que 
clasificar una sola, quedando las siguien- 
tes: Diagonal de Alicante, San Pascua! de 
Monforte, y dos de San Vicente. 

Igualmente el día 5 se jugará la final de 
consolación a la que han accedido algo 
más de 500 petanquistas eliminados en la 
fase de clasificación. 

zontinuaran 
os coloquios sobre 
a salud del niño 

Concluyó con gran éxito de asistentes 
el ciclo de charlas-coloquio que bajo el 
lema «Salud del niño, riqueza del maña- 
na» se celebró durante este pasado mes 
en el salón de actos del Polideportivo de 
San Juan. 

La idea central de estas charlas era la 
prevención de enfermedades y la promo- 
ción de la salud del niño bajo la participa- 
ción activa de los padres. 

JOSE ANGEL BAEZA 

PILOTA 
VALENCIANA 

El dissabte dia 20 d'abril va comencar la 
3." Higa provitkial de pilota valenciana a 
Ilargues. L'organitza la Diputació Provin- 
cial amb la col.laboració de la Federació 
Alicantina de Pilota i participen 65 equips, 
dividits en 8 grups de (cseniors)) i de juve- 
nils. 

També enguany, un equip representara 
a Sant Joan i intentara quedar tan bé com 
el altres anys. 

Les partides es jugaran els dissabtes i 
comencaran a les 5.30 de la vesprada, 
com sempre a Benimagrell. 

Donem ací el calendari de partides per a 
tots aquells aficionats que el interesse 
aquest esport tan tradicional i tant repre- 
sentatiu. 

3.= CATEGORIA. GRUP IV 

Sant Joan, Mutxamel, 20 d'abril. 
Sant Joan, L'Alfas D., 4 de maig. 
Sant Joan, Alacant, 18 de maig. 
Sant Joan, Relleu, 15 de juny. 
San Joan, Agost, 29 de juny. 
Sant Joan, Finestrat, 13 de juliol. 

XlMO MIRALLES 

TIRO DE PICHÓN 

José Rafael Soler 
Marcos, ganador de la 
Copa de Levante, 
en Elche 

El día 7 de abril, domingo, se celebró la 
Tirada Copa de Levante, en el Campo de 
Tiro de Elche; en la que resultó ganador 
José Rafael Soler Marcos de 16 años, 
vecino de San Juan, hijo del conocido 
tirador José Soler. 

A l  campeón le fue entregada la Copa 
junto con un premio en metálico. En la 
tirada participaron un total de 128 tirado- 
res, quedando ganador José Rafael Soler 
Marcos, inscribiéndose por la Sociedad 
del Tiro de Pichón del Gorrión Club, al 
acortar 27/27 pájaros, demostrando estar 
este joven a la altura de los mejores tirado- 
res nacionales. 

Esperemos que este campeón siga co- 
sechando grandes triunfos, como los con- 

I seguidos hasta ahora. 
, - 

-«DE:PORTS AMICS»- 

UNA COMPLETA EXPOSICION DE MATERIAL DEPORTIVO Y 
UN EXTENSO SURTIDO EN JUGUETES Y BICICLETAS 

MATERIALCAMPISTA TROFEOS CHANDALS BOLSOS,ETC. 

Calle Dr. Gadea, 6 SAN JUAN DE ALICANTE 
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CLUB DE ATLETISMO 
COSTA 

Mes de abril muy movido para el Club 
de Atletismo Costa Blanca con partici- 
pación bastante brillante en casi1 todas las 
pruebas en las que participó a lo largo del 
mes. En primer lugar se realizaron las 
pruebas preparativas para la fase de as- 
censo a la segunda división nacional, en- 
frentándose al club Decatlhon de Elche 
venciendo por un tanteo de 80 a 69. 

En esta confrontación 9e venció en 10 
de las 16 pruebas siendo los atletas más 
destacados de esa tarde Fernando Cres- 
po, en 200 metros; Paco Illan, en 400; 
Antonio Munera, en 800; Domingo Mula, 
en peso; Angel Mañas, en disco; José 
Brotóns, en jabalina; José Luis Crespo, en 
longuitud; Teodoro Rodríguez, en triple 
salto, y Selles, en altura. 

En las instalaciones del Saler, de Valen- 
cia, se celebró la primera jornada de la liga 
provincial de juveniles, prueba abierta a 
todos los pueblos de la Comunidad Valen- 
ciana. En esta ocasión se obtuvo el segun- 
do puesto de entre los 10 clubs participan- 
tes, detrás del todopoderoso Valencia 
Club de Fútbol. Se consiguieron 4 prime- 
ros puestos, 6 segundos y 1 tercero, sien- 
do de destacar la participación de Fernan- 
do Crespo en 200 metros; con 22 segun- 
dos 4 décimas obtuvo una de las mejores 
marcas nacionales a nivel juvenil. 

Por úl t imo y durante el úl t imo f i n  de 
semana del mes se celebró en las pistas 
del Saler de Valencia la primera jornada 
del torneo «Liga Provincial 85)) quedando 
clasificadas las chicas del equipo absoluto 
en 4." posición con los siguientes resulta- 
dos: 

1 . "  Monserrat Rubia (100 m lisos, 13"91 
3." María Luisa (100 m vallas, 19"91. 3." 
Mari Paz Giner (Disco 27,141 batiendo 
esta chica el record provincial de Alicante. 

Igualmente el sábado por la tarde en las 
pistas de la Universidad de Alicante se 
celebró la 2." y última jornada del trofeo 
Federación Alicantina, en la cual nuestros 
atletas volvieron a brillar a gran altura, 
consiguiendo 8 primeros puestos, 9 se- 
gundos y 2 terceros puestos. 

1 .  " jabalina cadete, José Moreno 
(40,821. 1." longuitud cadete, Ana Belén 
(4,601. 1." disco cadete, David (29,401. 
1 . O  pértiga cadete, José Tomás (2,701. 1 . O  

100 vallas, Agustín Pastor ( 15"51. 1 . "  mar- 
tillo cadete, David (18,151. 1 . "  80 m lisos, 
Ana Belén (11"31, cadete. 1." 300 vallas 

Del 17 al 24-5-85: 
Remedios María Cerdá 

Del 24 al 31-5-85: 
Jos6 Maria Martlnez 

Del 31-5 al 7-6-85: 
José Alberto Bordallo 

Del 7 al 14-6-85: 
Remedios María Cerdá 

BLANCA 
cadete, Agustin Pastor (46"l). 2." 400 
vallas absoluto, F. Cuenca (1106"91. 2." 
300 vallas cadete, Andrés (48"9). 2. O 80 m 
lisos cadete, Tolla ( 1  l"6). 2." 80 m lisos 
cadete, Juanvi (10"3). 2." martillo cadete, 
Armando (17'10). 2. O triple absoluto, Fer- 
nando Jurado (12'981. 2." 110 vallas abso- 
luto, F. Cuenca (20"2). 2." jabalina cade- 
te, José Tomás (39'97). 2." 300 m lisos 
cadete, Juanvi (42"6). 3. O jabalina cadete, 
David (31,851. 

Y por último el domingo en las pistas 
del Saler se celebró la fase de sector 
juvenil, teniendo la.mala suerte de que 
cuatro atletas de nuestro equipo no  se 
pudieron desplazar, t o r  equipos se consi- 
guió el séptimo puesto y las siguientes 
marcas: 1 . O  300 vallas, Raúl Rubio (40 
1 . O  longuitud ex-aquo, Rafael Girón (6'31 1 
2." Fernando Crespo, 200, (23"41. 

EL ANO PASADO ... 
Justo ahora hace un año, en mayo de 

1984, en San Juan se daban las siguientes 
noticias: 

* Constituido el Consejo Municipal de 
Educación con la presencia de represen- 
tantes locales de la enseñanza, de los 
padres y del Ayuntamiento. 

* Rafael Ramos es elegido nuevo pre- 
sidente del PSOE local. Salvador Burgos 
continúa como secretario general. Des- 
mentidos los rumores de malversacibn de 
fondos por parte de Raúl Seva, que cesó 
como presidente y como miembro de la 
ejecutiva. 

* La banda de música estrenaba direc- 
tiva. Antonio Ruiz Fuentes quedó como 
primer presidente y Francisco Gosálbez 
Pastor como segundo. 

* Se remitía a la Conselleria el proyec- 
to  de nueva sede para el Club de la 
Tercera Edad. 

* «Los baches de San Juan estarán 
arreglados antes de la planta)), declaraba 
un concejal. Este año sí parece que será 

SECRETARIO C.D. COSTA BLANCA 

I verdad, añadimos. 

LAVADO CAPIDERMISTA 
(PRODUCTOS VEGETALES) 

Plaza de la  Constitución, 3 - Et lo.  dcha. 

Teléfono 65.74.98 e S A N  JUAN DE ALICANTE 

Los eucaljptus del «grupo» han sído repe- 
lados al completo de siis largas y robustas 
ramas que ya amenazaban peligro. 
La poda ha sido total. 



;UILLERMO IVORRA 
~ortavoz del Grupo Popular 
«No pertenezco ni al PDP, ni a ningún 

otro partido)) fueron las primeras palabras 
de nuestro concejal de matadero Guiller- 
mo Ivorra, que añadió se sentía en con- 
ciencia obligado a sus electores, y por 
tanto durante la presente legislatura inten- 
tará apurar el mayor tiempo posible antes 
de afiliarse a partido alguno, siendo así 
totalmente independiente, como el grupo 
al que pertenece. 

lvorra continuó diciendo que los rumo- 
res podían obedecer a que cuando el PDP 
inauguró su sede a nivel local, asistió 
invitado a una reunión «pero de ahí a estar 
afiliado creo que va diferencia, también 
tengo ofrecimientos de otros partidos co- 
mo AP, pero de momento no he adquirido 
ningún tipo de compromiso con ningu- 
no». 

Asimismo nos informó de la instalación 
de mantener conversaciones tanto con su 
grupo municipal como con todas aquellas 
personas con cuyo apoyo cuentan, para 
ver la posibilidad de permanecer unidos 
cara a las futuras elecciones, «lo que está 
claro es que no vamos a presentarnos 
nuevamente como independientes, el res- 
paldo de un partido es esencial)). Sus 
preferencias sobre estos partidos aún está 
por determinar, primero hay que celebrar 
esas conversaciones, aunque «por su- 
puesto no se va a obligar a nadie a que se 
afilie a un partido determinado)). 

((La política me gusta, pero nunca me 
han llamado la atención los puestos de esa 
categoría)), responde lvorra a la pregunta 
sobre más rumores de su afiliación al 
PDP, y que le reservaban un posible futu- 
ro en el Congreso de los Diputados. 

POLlTlCA LOCAL 

Guillermo lvorra es el portavoz del Gru- 
po Independiente y por lo tanto a quien le 
toca representar el papel de abogado del 
diablo al contrastar la opinión de la oposi- 
ción con la del grupo mayoritario, pero así 
y todo.. . 

P.- ¿No le parece que en muchas 
ocasiones dan ustedes la imagen de una 
oposición un poco ((blanda))? 

R. - Nuestra intención ha sido siempre 
llevar una política de moderación, pensa- 
mos que se trata de colaborar en la 
medida de lo posible y si hay algo que es 
bueno para el pueblo apoyarlo y no decir 
«no» por el simple hecho de que lo haya 
planteado el partido en el poder. 

P.- Pero ¿y en aquéllas en que al 
menos a priori se ven como errores y con 
cuya ((denuncia)) ustedes han tenido opor- 
tunidad de marcarse algún que otro gol? 

R.- En esas verdaderamente hay que 
hacer hincapié y fuerza. 

Se queja lvorra de una predisposición 
por parte de los socialistas para ((apartar- 
los del contexto político local)). ((Tenemos 
muy poco protagonismo -dice-, nos 
gustaría estar informados de todo a tiem- 
po todavía para opinar, no como ocurre 
muchas veces en que nos enteramos de 
un tema cuando ya está ultimado)). «Sin 
embargo -continúa - en algunas ocasio- 
que ni siquiera henios participado, luego 
sí se nos ha hecho coparticipes de culpan, 
dice refiriéndose como ejemplo al cambio 
de la fiesta del día del Cristo por el segun- 
do día de Navidad, que en la actualidad ya 
se ha rectificado. 

P. - Entonces, (ustedes no estuvieron 
en la comisión que aprobó el cambio de 
festividades? 

R. - No. Allá por el mes de octubre nos 
reunimos para deliberar sobre las fiestas 
oficiales de la localidad, pero como en 
aquel momento no teníamos todavía al- 
manaque de este año y no podíamos tener 
una visión exacta de cómo caían las fies- 
tas, facultamos al Alcalde para que com- 
probando el calendario del 85 decidiera 
sobre las mismas, ¡pero cómo ibamos a 
pensar que se iba a quitar la fiesta del 
Cristo! 

EL MATADERO 

Preguntado sobre las realizaciones den- 
tro de su concejalía, nos contesta que 
«con una partida presupuestaria de 50.000 
pesetas, pocas realizaciones se pueden 

CLINICA RADIOLOGICA 

HORARIO : 

00 A 8 .O0 TARDE 

12.00 MAÑANA 

hacer, así y todo hemos cubierto las nece- 
sidades más imperiosas, pequeñas repara- 
ciones que eran precisas)). 

P. - El matadero está muy necesitado 
de una buena reforma. .. 

, R. - Sí, en breve tengo previsto realizar 
una visita junto con el aparejador para ver 
las necesidades de obra y pintura. Así a 
priori estimo que esas obras pueden supo- 
ner cerca del millón de pesetas, así que de 
momento.. . 

Habla lvorra de su ilusión de convertirlo 
en un matadero de tipo comarcal ((podría 
ser el matadero que suministrase a varios 
pueblos de la comarca, pero para ello la 
reforma debía ser aún mayor; de cualquier 
forma hay cosas muy necesarias como 
son un vehículo nuevo para el transporte 
de la carne, asfaltar el acceso para cuando 
llueve no pisar el barro que luego ensucia 
la furgoneta donde va el género. También 
se deberían arreglar los corrales y dar 
alguna función a la casa del antiguo guar- 
da, pero en fin...)). 

Para acabar le ofrecimos como solemos 
hacer, la oportunidad que le brindan estas 
páginas para aclarar algún punto oscuro, 
a lo que lvorra contestó que únicamente 
quería hacer constar que «las facturas 
pendientes de pago en el Ayuntamiento 
anteriores a 1982, suman un importe pró- 
ximo a las 900.000 pesetas y no 3.000.000 
como ha trascendido a la opinión pública; 
a partir de ese año es cuando el volumen 
se ha incrementado)). 
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